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「率先しよう」 
(ウィリアム・B・ボイド会長) 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
本号目次 ①１月２４日第１３６０回例会記録 ②１月３１日第１３６１回例会記録  

例  会  記  録 

① 第１３６０回例会 
平成１9 年 1 月 24 日(水) 井波文化センター例会

場 
１． 点鐘 

２． ソング「奉仕の理想」 

３． 会員卓話「香りについて」…福嶋慶子会員 

４． 会長の時間…上田会長「明日２５日は天神講です。

菅原道真公は、２５日に生まれて、大宰府に流され

たのも２５日、そして亡くなったのも２５日だそう

です。毎年我が家では、天神様を飾り、しまうのが

私で、お雛様は家内の仕事にしています。さて、今

日の卓話は福嶋さんの“香”の話、楽しみです。仕

事柄、タイの北部のチェンセンというところに行っ

たとき、香木にいいのがありました。」 

５． 幹事の時間…河合幹事「①２月３日、ＩＭ３時半受

付、４時点鐘です。２時４５分に、タクシー２台で

迎えに行きます。②書き損じ葉書を回収するにあた

り、会員だけでは寂しいので、回収ＢＯＸを作りま

したので、井波行政センターに期間限定で置きに行

きます。皆さんも来週まで、お持ち下さい。」 

６． ニコニコ BOX…(本日ＳＡＡ代理：水島会員)…後

述 

 

卓話「香りについて」福嶋慶子会員 

 

(卓話内容) 

 本日は、香の話をさせていただきます。実際に、焚い

てみますので、聞いて(別名：利いて…嗅いでの意)みて

下さい。香は、１５世紀、お茶や能、生花などと室町文

化としてさかんになり、現在は、お家流と志野流があり

ます。香は、香道として文学的な要素があり、香を聞き

当てるゲームです。お点前には、お盆を使います。本日

は簡素な四方盆でします。 

 四方盆に、聞き香炉を乗せ、タドンに火をつけて、銀

暁(雲母)のうえに、耳掻きの先より小さい香木を置いて、

燻らせて香を聞きます。香木は志野袋に入っていますが、

この入れ物も大変魅力的です。多色の糸で、縛り方も一

つ一つ種類によって違います。 
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 香木には、次のような６種類あります。①伽羅、②佐

曾羅、③寸門多羅、④羅国、⑤真那蛮、⑥真那伽です。 

 

香の７つ道具は、①火箸、②匙、③はさみ(雲母用)、

④押さえ(灰用)、⑤羽(掃除用)、⑥うぐいす、⑦香箸です。 

 

これらは、香の会があったときの記録です。出題者と回

答者がいて、先着順に上座につきます。男性は漢字、女

性はひらがなで、一番上に名前を書きます。出された香

を、３～５回、聞いて当てます。一番下に正解数を書き

ます。一番多く当てた人の勝ちとなります。 

 

 

 
実際に聞く香を入れた香炉です。 
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「こんな風に、周りを囲って聞きます」 

  

 
 何にでも、十徳がありますが、香の場合は上のように

言われています。(以上、要約：山本) 

 
  

ニコニコＢＯＸ(本日 2 名) 

河合幹事…本日の格調高い卓話に期待。先週、南砺ＲＣ

にメイキャップに行き、３ＲＣ合同例会参加のお願いを

してきました。 

山本会員…会報原稿の依頼が行きましたら、Ｎｏでなく、

よろしくお願いします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

② 第１３６１回例会 
平成１9 年 1 月 31 日(水)井波文化センター例会場 
１． 点鐘…上田会長 

２． ソング「我等の生業」 

３． 米山奨学金支給：劉志剛君 

    

４． ビジター…片山浩一君（南砺ＲＣ） 

５． 会長の時間…「月曜未明、同じ三谷地区で火事があ

り、老婆が亡くなりました。火事は、家も着るもの
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も食べるものも全て一瞬のうちに亡くします。着の

身着のままで、逃げ出して残ったものは体一つだけ

です。タバコの不始末でないかという事です。火の

用心を…」 

６． 幹事報告…河合幹事「①２月３日、ＩＭ参加者に、

別刷りの案内を出します。②２月１４日、例会を昼

に変更し“粗食の日”とします。２８日、３ＲＣ合

同例会が夜間のため。」 

７． 委員会報告…①山本雑誌広報「ロータリーの友」2

月号を読んで…横書き、2月はロータリー理解推進

月間、外にもっとＰＲを。(p.12-13)縦書き、豪州

のロータリアンの話。昔、交換留学生で米国に行き、

奉仕の精神を学んだ。現在、ポリオのワクチン接種

の活動をロータリアンとして続けている。(ｐ.2～) 

②横山幹社会奉仕委員長…書き損じ葉書を井波庁

舎から回収してきました。 

８． ニコニコＢＯＸ…後述 

米山奨学生卓話・・・劉志剛君 

 

 内容：皆さん、改めまして、明けましておめでとうご

ざいます。井波庄川ロータリークラブの一員として、こ

こまで活動をしてきましたが、近況を報告いたします。 

 １０月はじめに、上海に現地調査に行ってきました。

研究論文の日中経済交流の重要性について、再確認して

きました。年明けて、修士論文を書き上げ、先週末に８

０頁、教授に提出してきました。 

 昨年、腰椎ヘルニアになり、手術を受け、健康の大切

さを痛感しました。また、昨年、子供が生まれ、妻の両

親が手伝ってくれていましたが、帰国してしまい、今、

育児の大変さを感じております。２月の旧正月には、内

モンゴルの実家に一時帰国し、７年ぶりに家族そろって

過ごす予定です。 

 大学院の卒業は３月２７日の予定ですが、「不二越」

に就職予定です。上海にも会社があり、そちらに行く可

能性もあります。成績が優秀でないといけないので、一

生懸命頑張ります。私は、中国の一人っ子政策の産物で

す。大変わがままに育ったのですが、日本に来て、自立

し、困難にも立ち向かって克服することを学びました。

将来、学生時代に学んだ事を会社で使ってみたいが、こ

れからの社会生活はまた、これから学んで身に付けてい

きます。能力の優秀な人間が、「不二越」の現地会社に

就職できるが、日中の橋渡しを是非したいので、どんど

ん挑戦していきたいです。 

最後に、両親が苦労してくれたことを頭に入れながら、

将来老いていく二人をどのように面倒を見ていったら

いいのか、考えておかないといけないです。」「余談：内

モンゴルの話【略】」 

(卓話抄録責任：山本) 

ニコニコＢＯＸ(本日１名) 

上田会長…近火見舞い。 

斉藤彰副会長…近火見舞い。 

横山豊介会員…富山新聞に「この人、この道」という枠

に４回シリーズで記事が出ました。 

助田会員…欠席お詫び。 

山本会員…劉さん、ようこそ。卓話楽しみです。 

河合幹事…ニコＢＯＸ、目標の６０万まで、順調？現在

３８万４千円です。 

【編集後記】 

福嶋会員の格調高い「お香の話」に、昔の人の時間に

とらわれない、ゆったりとした生き方が感じ取られまし

た。秒刻みに生きる生き方も一方であるが、人間は機械

ではないので、このような、悠々自適な時間の過ごし方

を見つけるのが、先決問題かもしれません。一日に１回、

いや、１週に１回、こういう時間を見出したいものです。

あっ、そうでした。ロータリーの例会こそ、その時間！ 

劉さん、卒業まであと少し、頑張ってください。それ

から、一人っ子の話、自分のことと照らし合わせて聞い

ていました。納得です。(山本武夫) 

 


